

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, núm. 5. Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion. En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes. Fuera de la capital: 9 reales idem. En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias del día 24 tomamos las siguientes noticias:

La Gaceta del día 23 ha publicado sancionada por S. M. la ley aprobada por las Cortes, cuya parte dispositiva se reduce á lo siguiente:

Artículo único. Para evitar toda interpretacion errónea del art. 39 de la ley de orden público de 20 de marzo de 1867, queda vigente durante el estado de guerra por dicha ley definido el art. 1.º, título III, tratado séptimo de las ordenanzas militares.

Ayer ingresaron en la caja de Ahorros de Madrid 157,012 reales, producto total de 767 imposiciones, de las cuales 55 lo fueron de nueva entrada. Por la misma caja se devolvieron 149,963 reales en 117 pagos, de los que 78 lo fueron por saldo y 39 á buena cuenta.

Hoy publica la Gaceta el estado demostrativo formado por la contaduría general de la Deuda pública de los valores ingresados en la tesorería de la dirección de la Deuda, por emision, creaciones y conversiones durante el mes de octubre del año anterior; de cuyo estado resulta que ingresó un total de 90,019,463 rs. 81 céntimos, en esta forma:

Por creaciones 12,409,216 80; por conversiones 77,573,247 01, y por renovaciones 33,000. La amortizacion definitiva se elevó á la cifra de 4,040,462 rs. 59 céntos.

El total de las harinas de trigo y grano que se importaron en España procedentes del extranjero, desde el 22 de agosto último hasta el 10 del corriente, fué de trigo 1,080,788 fanegas y de harina 1,297,371 arrobas.

Durante la primera semana del corriente mes ingresaron en metálico en la caja general de Depósitos 4,663,351 escudos 489 milésimas, y se devolvieron 4,481,530 226. En efectos de la deuda ingresaron 13,383 escudos nominales y se devolvieron 5,193,829.

CORREO DE PROVINCIAS.

ALICANTE.—Segun una carta remitida á un periódico de Alicante, en Senija acaba de ocurrir un lamentable suceso. Un vecino de aquella localidad llamado Francisco Puig é Ivars se ocupaba, hace pocas noches, de la limpieza de su familia, en engajar cerca del fuego una porcion bastante considerable de pólvora que se habia humedecido. Descuidándose sin dila en la operacion, se incendió la pólvora y alcanzando la explosion á todos los que estaban próximos, sufrieron graves lesiones...

nes él, su esposa, cuatro hijos y un nieto. Las quemaduras del Francisco Puig fueron tan graves, que falló al siguiente dia. Los demás individuos continuaban bastante enfermos.

MEDINA 23.—El mercado de hoy como en los anteriores, ha estado escaso de entradas de trigo, advirtiéndose flojedad en los compradores; así es que ha estado en baja el trigo, atendiendo á las ventas que entre semana se han hecho, pues los precios mas bajos que ha habido han sido de 76 á 77 rs. las 94 libras, y hoy en un mercado se ha vendido hasta 74 rs. sin peso. El precio de los demás granos los hallará al pié de esta:

Centeno 42 rs. fanega. Cebada 40 á 41. Algarrobas 42. Avena 31 á 32.

CIUDAD REAL.—Leemos en El Eco de la Mancha:

El Excmo. Sr. Gobernador dirigió el 17 del corriente á los Sres. Directores de las compañías de Badajoz á Alicante la siguiente espresiva y sentida comunicacion:

«A las cinco de la tarde del dia de ayer tuvo efecto la inauguracion de la via férrea provisional que, para conducir las tierras á la laguna que ha de terraplenarse, existente en la esplanada extramuros de la puerta de Calatrava de esta capital, se ha montado en breves dias, partiendo del paso á nivel del camino de Miguelterra, y costeano el carrilero denominado del Calvario, hasta terminar en la embocadura de la referida laguna.»

Desde el punto de partida de la locomora número 1.º, Miguel de Cervantes, sobre cuyo tender me coloqué para autorizar el acto, acompañado del venerable párroco de la feligresía de Santiago, de la Junta que entiende en la administracion de las obras proyectadas, y de otras personas notables que se disputaban el honor de ocupar un puesto en tan señalado acontecimiento, fuimos testigos presenciales del espectáculo solemne y conmovedor que ofrecia la vista de todo el pueblo que presuroso habia acudido y poblaba la estensa llanura que se recorria, saludando incesantemente con lágrimas de ternura y afectos entusiastas al poderoso elemento que les anunciaba el principio de una era regeneradora para la ciudad, encarnada en el bien y la salud que iba á comunicarlo. Los universales saludos se confundian con las ardientes aclamaciones á S. M. la Reina nuestra señora, á los dignos señores de esa respetable Compañía y á sus estimables delegados.

Un sagrado deber de consideracion y gratitud hacia Vds. me obliga á no dilatar el darles cuenta del memorable suceso de ayer, como tengo la

distinguida honra de hacerlo, tributándoles de nuevo las mas sinceras y espresivas gracias en mi nombre, en el del municipio, y pueblo entero de Ciudad-Real, por la bondadosa deferencia y generoso desinterés con que han contribuido á que se dé cima á un proyecto de trascendencia vital para estos leales y reconocidos moradores.

CORREO ESTRANJERO.

ESTADOS-UNIDOS.—El Cronista de Nueva-York publica las siguientes curiosas noticias por las que se puede formar idea de la situacion política interior de los Estados- Unidos: «Las asambleas mixtas del Sur son un verdadero modelo de desórdenes y escándalos, y no se pasa dia sin que sea preciso consignar algún nuevo desacato. Antes de ayer hubo un desafío entre dos delegados de la asamblea de Virginia reunida en Richmond, y los contendientes hubieran llegado á las manos á no ser por la geografía del momento que cerró las puertas del salón, se interpuso entre los enaragumados y les hizo entrar en orden. La asamblea de Georgia, reunida en Atlanta, ha sido teatro de una escena sangrienta. El Sr. C. C. Richardson, delegado negro, ultraradical y de carácter feroz y belicoso, fué herido gravemente en la cabeza de un pistoletazo que le disparó otro delegado no menos radical y exaltado. En Savannah, Carolina del Norte, ha habido tambien otro motin promovido por los negros, que cada dia se muestran mas insolentes y atrevidos. Hé aquí lo sucedido: celebrábase en la iglesia africana de dicha ciudad una reunion de negros con motivo de las elecciones municipales, y uno de ellos, que repetidas veces habia tratado de alterar el orden, fué al fin arrestado por un salvaguardia. El negro hizo una resistencia desesperada; alborotáronse los demás y principiaron á disparar pistoletazos, y la lucha se hizo general. La policia acudió al lugar del tumulto, y los cabecillas del motin fueron arrestados, habiéndose al fin restablecido el orden despues de haber sido heridos dos tenientes de infanteria, varios guardias municipales y cuatro ó cinco negros.»

La convencion de la Luisiana ha desechado el bill que legitimaba á los nacidos fuera de matrimonio, la del Mississippi, compuesta de radicales, ha escogido á sus individuos negros de los oficios de la asamblea, no eligiendo á ninguno de ellos para Senadores.

Las últimas noticias de los Estados- Unidos dicen que la comision de Hacienda del Senado propone que se paguen todos los créditos perdien-

tes contra el Estado con papel de un nuevo empréstito al 5 por 100 reembolsable en 40 años y cuyos intereses se pagarán en dinero. La misma comision propone que se levante la restriccion de emitir billetes de banco y amplía á 700 millones de duros la suma de los que pueden circular á cargo del Tesoro.

En la sesion que celebró el 5 de este mes el Senado de Washington, el Sr. Sumner leyó una carta del ministro de Estado, la cual suministra informes muy interesantes acerca del servicio diplomático secreto en el extranjero. Desde el 4 de marzo de 1861 el Ministro de Estado ha empleado en el extranjero, en casos extraordinarios y por corto tiempo, veinte y dos agentes especiales; á saber: George Ashman, Edward L. Lamb, Comandante Walker, obispo Melvane, arzobispo Hughes, Thurlow Weed, general Garibaldi, A. Yorib Tralalake, George Harriogton, Samuel B. Ruggles, A. Azirian, A. H. Schultz, J. Bancroft Davis, coroneles J. B. Mac-Kean y Spaulding, generales Sickles, Schofield y Sharp, reverendo Chastlow, R. Van Wakenburg, H. J. Hastings y reverendo W. H. Bidwell. Estos agentes estuvieron empleados respectivamente en el Canadá, Méjico, Inglaterra, Islas Sandwich, Holanda y Bélgica, Francia, Roma, Italia, Grecia, Egipto, Turquía, Colombia, las Antillas y Siria; y los gastos ocasionados con tal motivo, durante los siete años, han ascendido á 41,193 pesos fuertes. Con respecto á la limitacion del número de dichos agentes dice el ministro que, aun cuando por ahora no presume que ocurra ninguna eventualidad que exija la asignacion de créditos al efecto, cree que puede suceder algo que haria inconveniente la limitacion. Al referirse el triste período de 1861 espresa la opinion de que si el gobierno hubiese enviado á Inglaterra y Francia, á principios de año, las mismas cinco personas que fueron despues allí; hubieran quedado desbaratadas las maquinaciones por medio de las cuales obtuvieron los rebeldes el reconocimiento de sus derechos como beligerantes.

El Sr. Seward elogia sobremanera la habilidad y la utilidad de los agentes antes mencionados y dice que «á no ser por sus servicios se hubiera perdido la vida de la nacion.» Espresa la creencia de que las cantidades pagadas á cada agente apenas bastaron para sufragar los gastos que tuvieron que hacer.

El Cronista de Nueva-York llama oportunamente la atencion sobre la circunstancia de que en esta lista de agentes secretos figure el nombre del general Garibaldi.

INGLATERRA.—El Times ha publicado el des-

yo no sé si sea por el reconocimiento que le debo. Mira, no quiero ocultarte nada desde ese dia no sé lo que tengo, pero tengo algo que me atormenta, estoy triste, deseo llorar, me digo que soy una necia, que no tengo sentido comun; pero no me aburro, no, no, no me aburro. Y Natalia abrazó tiernamente á su amiga. Aliviado su corazon tenia necesidad de desahogarse. Despues añadió: —Y Luciano le conoce... ¡ah! quiero verle, le preguntaré mil cosas, y... ¿es verdad que siempre te ha hablado bien de él? —Sí, siempre. Sin embargo, me acuerdo... —¿De qué? —No, no quiero decirte esto. —¿Algo que concierne á Adhemar? Quiero que me lo digas en seguida. —Pues bien, me ha dicho Luciano: Es lástima que Adhemar no quiera nunca creer que se le ama; es verdad que ha sido tantas veces engañado por sus amadas, que esto ha concluido por hacerle desconfiado; pero hoy lleva su desconfianza mas lejos, ha jurado no amar á ninguna mujer. Natalia sonrió diciendo: —Juramento que nada significa, querida amiga, y Adhemar no tiene edad para sostenerlo. —Y dime, ¿no has sabido nada de nuevo, no has tenido noticias? —¿De quién? —¿De quién? —Va sabes de quien quiero hablarte.

regular? Señora, necesito pepinillos y alcaparras para la salsa blanca del pescado. —Pues es preciso ir por ello. —Nada de eso, es inútil. ¿Y qué alcaparras? Aquí tenéis mostaza. —Pero, señor, si no puede ponerse mostaza en una salsa blanca. —Hacedla encarnada. —Amigo, si te has propuesto oponerte así á todo, entonces sí que habrás gastado inútilmente el dinero. Mirotaine sacó del bolsillo un pañuelo ya viejo y se enjugó los ojos murmurando: —No, habes mas que locuras, Aldegonda. En fin, ¿de qué va á componerse la comida? —En primer lugar, de sopa juliana. —¿Qué es eso de juliana? —Legumbres picadas. —¿Y despues de las legumbres? —Sobre la mesa habrá mantequilla y rábanos. —Eso es, dos platos. —No, son entremeses, p esirip on toffes y... —No son platos, pero cuestan como si lo fueran. —Es costumbre. El pescado que he elegido es un sollo; hubiera sido mucho mejor un salmón... pero como el mas pequeño vale de quince á veinte francos... —¿Qué barbaridad! Y decir que hay todavía quien come salmon!

—Le he reemplazado por eso con un sollo, y para él son precisas las alcaparras. —¿Y por qué no le arreglas sin salsa? —No estaria bueno. A cada lado del pescado hay que poner chuletas de carnero y una empanada de albondiguillas. —¿De veinticuatro cuartos? —¡Para once personas! ¡Qué locura! De dos francos; y aun será chica. —En fin, creo que se habrá acabado. —Esto no es mas que el primer servicio. El segundo... —¿Dices mio! —El asado y despues un guiso de legumbres, habichuelas, espinacas y carnero. —¿A qué tantas legumbres? ¿No has citado ya la juliana? Esto es demasiado. —La juliana es una sopa, no un plato. Despues... —¿Cómo! ¿Hay mas todavía? —Un timbal de macarrones, y como es necesario un postre de dulce... se hará una crema de vainilla, y para eso me darás azúcar; yo no tengo. —Mi yo tampoco. —Entonces será preciso ir á la tienda. —No hace falta, tengo aun unos pedazos de azúcar cande... —Dáselos á Goth. Por último un postre de frutas de la estacion. —Pesos y almendras.

pacho dirigido por el Sr. Seward al Sr. Adams, concerniente á las reclamaciones del Alabama, declarando en este documento diplomático que el gobierno de los Estados- Unidos se adherirá á las proposiciones de arbitraje, pero que no renunciará á la opinion constantemente admitida por él de que la declaracion hecha en el año 1861 concediendo el derecho de beligerantes á los insurrectos contra la autoridad de los Estados- Unidos no estaba justificada por motivo alguno, sea de necesidad ó de derecho moral, siendo por consiguiente un acto de intervencion injusta, una violacion de los tratados existentes que no sancionaba el derecho internacional.

—La cámara de los Comunes ha discutido el bill relativo al acta de suspension del Habeas corpus, rechazando una enmienda, segun la cual ninguna prision hecha en virtud de las facultades que concede este bill debería durar mas de tres meses á menos de una nueva orden.

—Dicen de Lóndres que el Sr. Adams deja decididamente su puesto de ministro americano en Lóndres, y no será reemplazado seguidamente, para que la falta de ministro titular ejerza cierta presion moral sobre el gobierno británico que le decida á zanjar la cuestion del Alabama.

—Los dos grandes partidos que alternan en el poder en Inglaterra, están próximos á cambiar de jefes, el tory por la enfermedad grave lord Derby, el wigh por la retirada á la vida privada de lord Russell. Los candidatos para suceder á lord Derby en jefatura de los torys son su hijo lord Stanley y el Sr. Disraeli; lord Russell propone para sucederle al Sr. Gladstone.

—La Correspondencia publica la siguiente carta de su corresponsal en Lóndres.

Lóndres 20 de febrero de 1868.

La salud de lord Derby que en los últimos dias de la presente semana ha sido el asunto que mas ha ocupado la atencion del público, se ha mejorado sensiblemente desde ayer y dá esperanzas de que el eminente hombre de Estado sea conservado á su familia, á sus amigos y á su país. A este propósito ha sido objeto de general censura la oracion fúnebre que el Times se apresuró á pronunciar sobre el ilustre estadista, dándolo como finado para la vida pública.

Prematuro y además inconveniente sería el hablar de eventualidades que dependen de la existencia todavia en peligro de un hombre eminente; pero antes que trascurren muchos dias sabremos á qué atenernos sobre un asunto que tanta influencia debe ejercer en la política interior del país.

La cámara de los Comunes se ocupó anoche de la discusion de un bill emanado de la iniciativa del Sr. Gladstone y cuyo objeto es el de regularizar la cobranza de los impuestos municipales conocidos bajo el nombre de Church-rates, ó sea cuotas contributivas del vecindario con destino á las atenciones del culto anglicano. Segun la legislación antigua, todos estaban obligados á contribuir á dicha atencion, disposicion que se habia hecho repugnante no solo á la minoría católica, sino tambien á la mas crecida parte de la poblacion que profesa cultos disidentes.

De muy atrás venia el que los liberales solici-

tasen la abolicion de semejante impuesto, abolicion que habian resistido enérgicamente las mayorías de la cámara; pero el progreso de las ideas de tolerancia y de igualdad religiosa han allanado el camino y el señor Gladstone ha podido en su consecuencia presentar y lograr que se admita á discusion una medida conciliadora, que solo obliga al pago á los que profesan el anglicanismo, siendo aquel unicamente voluntario respecto á los ciudadanos de las demás comuniones. Basta considerar el éxito de la medida para apreciar los grandes adelantos hechos de algunos años á esta parte por las ideas reformadoras en un país donde se miraba poco menos que como traicion, pensar siquiera en tocar al menor de los privilegios de la iglesia anglicana.

Los procesos de la prensa en Irlanda acaban de dar por resultado la condena como sediciosos y escitadores á la rebelion de los artículos denunciados del Frishman, precedente que probablemente será seguido respecto á las demás denuncias pendientes contra otros periódicos, cuyos artículos incendiarios no se hubieran tolerado en ningun país.

Entre las noticias del exterior recibidas hoy, la que mas impresion ha causado ha sido la que dá á conocer el discurso pronunciado en Viena por el ex-rey de Hannover, en un banquete dado por el mismo á varios de sus antiguos súbditos con motivo del aniversario de su matrimonio. La perorata del rey Jorge manifiesta la firme confianza de volver á reinar llamado por la libre voluntad de su pueblo, á cuyo propósito recuerda que destronada en época anterior la dinastía güelfa, volvió con mayor gloria y engrandecidos territorios á ocupar el trono de sus mayores; alusion que evidentemente se refiere á lo sucedido durante las guerras de Napoleon.

Muy mal sentarán en Berlin estas e oluciones del rey á quien tan ricamente acaba de pensionar el Parlamento prusiano, y es de presumir perjuque lo ocurrido á las buenas relaciones que habian llegado á establecerse entre el rey Guillermo y la corte de Viena.

Se han recibido despachos de Abisinia que alcanzan al 2 del presente mes. Lo mas interesante que han debido traer se lo calla el gobierno, por referirse á planes de campaña y á pendientes operaciones, acerca de lo cual es concebible reserve lo que le comunique el general en jefe, quien se hallaba todavia en Senafé preparándose á seguir su vanguardia ya en marcha para Antalo. Escasas pero curiosas son las nuevas del interior del país. Se tenian en el campamento cartas de los cautivos de Magdala del 31 del diciembre. Los jefes abisinios Wagshun, Gobazysse y Menelek continuaban al parecer evolucionando á prudente distancia del temido rey. Este se encontraba á dos dias de marcha de Magdala, pero si se empeñaba en llevar consigo los monstruosos morteros y el pesado bagaje que lo acompaña necesitaria semanas para transitar la corta distancia que le separaba de la plaza. Cuantas noticias referentes á lo que pasa en el campamento real llegan á la costa, son tan estrañas que mas bien parecen invenciones. Dicese que Teodoro se manifiesta mas

que nunca persuadido de que es el predestinado por Dios para castigo del pueblo maivado que se resiste al suave yugo de sus reformas.

Se cuenta que últimamente convocó una junta de sus principales caudillos, á quienes declaró que lo mejor que tenian que hacer era acabar con él, porque de lo contrario él acabaria con ellos, y al decir esto, atravesó con su espada al individuo que se hallaba mas cerca de él. Los jemís concurrentes aterrizados se postraron en el suelo besándolo y protestando de su entera sumision. A nadie perdona el tirano si hemos de dar crédito á las relaciones que circulan; sus nobles, su pueblo, sus soldados sienten igualmente su mano de hierro, y el odio que inspira se halla neutralizado por el terror que infunde el solo anuncio de su presencia.

Lo demás que contienen las cartas de Abisinia se refiere á lo que podriamos llamar la economía interior de la expedicion, apertura de caminos, llegada de repuestos y de elefantes, incesante arribo de trasportes de la India cargados de la profusion de objetos cuyo enorme coste hace sonreir, recordando la valuacion hecha por el señor D'Israeli de lo que vendria á costar la expedicion en todo el presente año. Es regular que en solo dos meses se hayan consumido los 25.000.000 de duros votados por el Parlamento. La expedicion de los franceses á Méjico y la de los ingleses á Abisinia suministran una leccion que no debe ser olvidada por ningun gobierno acerca del coste de las expediciones militares que hay que sostener á larga distancia de la base natural de operaciones.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 23.—El baron de Budberg llegará aquí de un dia á otro.

Lóndres 22.—La salud de lord Derby ha mejorado de un modo notable.

Dicese que la espencion de Abisinia concluirá muy pronto.

El general Mac-Clellan ha sido nombrado ministro plenipotenciario de los Estados- Unidos, cerca del gobierno inglés.

Viena 23.—El incidente á que habia dado lugar el discurso del rey Jorge de Hannover ha sido arreglado de un modo satisfactorio.

Nueva-York 22.—El comité de reconstruccion ha recomendado la resolucion de acusar al presidente Johnson: la cámara de representantes ha resuelto ocuparse el lunes de este asunto.

El presidente Johnson ha nombrado al general Thomas ministro de la Guerra, pero el general Stanton rehusa abandonar este ministerio.

El oro está á 43 1/4.

Idem 23.—El presidente ha creado un nuevo departamento militar, que comprende los departamentos del Este y los Lagos: el cuartel general se ha establecido en Washington y confiado á Sherman el mando en jefe.

Confírmase la fuga de Cabral de Santo Domingo.

Lóndres 22.—Lord Stanley, contestando á Griffit, dijo que el gobierno gestiona cerca del español

para terminar definitivamente el asunto del Queen Victoria, esperándose una solucion satisfactoria.

Paris 22.—El cuerpo legislativo francés ha desechado dos enmiendas dirigidas á autorizar la libertad de publicar los extractos de las sesiones.

Florenca 22.—La cámara aprobó el balance pasivo de 1868, imortante 998 millones de francos. Las sesiones se han suspendido hasta el 2 de marzo.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 26 DE FEBRERO.

Tiene mucha razon el colega del cual trascribimos los siguientes párrafos sobre el desestanco, cuando establece como una verdad inconcusa la completa conformidad de opiniones que reina acerca de esta importante cuestion.

Es en efecto la voz general de todos los que aspiran á que se desarrolle en nuestra patria una gran produccion y un comercio y una industria activas y robustas, la que reclama prontas y radicales reformas en el sentido que indican los párrafos á que nos referimos y á cuya energia y exactitud poco ó nada puede añadirse, además de que son, en último resultado, la reproduccion de cuanto en la materia de desestanco hemos venido esponiendo todos los amantes del verdadero progreso de nuestro país. No dejaremos, sin embargo, de recomendar de nuevo á la pública atencion estas notables frases que dicen lo siguiente:

«Hasta la prensa absolutista reconoce la necesidad que tienen el Tesoro y el país del desestanco de la sal y del tabaco; y de tal modo y con tanta conviccion parece que lo manifiestan, que indudablemente si mañana llegaran sus hombres á ser gobierno, afrontarian con valor el desestanco; y esto es que cuando cualquiera reforma se hace imprescindible, cuando de ella se ha formado la opinion de que ha de reportar mayores bienes que los que produce el fatal statu quo, no hay divergencias en los grupos políticos; todos se adunan para reclamarla, y caso dado, para establecerla.

Por la centésima vez vamos á indicar el resultado que ha de producir el desestanco.

Empecemos por el de la sal. Se deben vender todas las salinas de la Península é islas adyacentes. El capital que esta venta producirá puede emplearse en obras de utilidad general ó en amortizar parte de la

—No, eso no; después queso...
 —Manchego es el mejor.
 —Quita allá; de Rochefor, Gruyerhe...
 —¡Basta, basta, me estás asesinando!
 —¡Ah! La señora ha olvidado la ensalada, esclamó Goth.
 Mirotaine, furioso, hizo que Goth]trabase por su parte posterior intimas relaciones con la punta de su bota, esclamando:
 —¡Toma, ahí tienes la ensalada! Esto es para enseñarte á pedir mas,
 Goth se echó á llorar y pidió la ensalada; pero su ama restableció la calma y la entió á la cocina, regañando á su marido porque se permitía tales ligerezas, y le anunció de paso que le abandonaría si seguía siendo tan cazuclero.
 Mirotaine, que tenia en mucho á su mujer, pidió perdon y suspiró balbuceando:
 —Esta maldita comida me subleva, me...
 —Piensa que vas á desembarazarte de tu hija, á casarla con un conde italiano millonario, el conde de Milflorés, que nos hará, estoy segura de ello, magníficos presentes.
 —¿Lo crees así?
 —La señora Putifar está segura de ello.
 —¡Amen!
 —Todo esto bien vale una comida...
 —¡Ah! Se me olvidaba, ¿qué has pensado acerca del vino?
 —Nada; servirá el que tengo en la cueva.

extranjeros y alguna cosa extraordinaria. A las diez de la mañana, el dueño de la casa se paseaba en su cuarto, yendo á cada momento del comedor á la cocina, y lanzando enorme suspiros á la vista de los preparativos que se hacian para el convite, cuando vió á Goth tomar una cosa del aparador.
 Detúvose y la preguntó:
 —¿Qué tomáis de ahí?
 —Pimienta, señor.
 —¿Y para qué tomáis pimienta?
 —Para echarla en la salsa blanca que estoy haciendo.
 —¿Y para qué esa salsa blanca?
 —Para el asado. Un filete hubiera sido mejor, pero no habeis querido.
 —Esto es, gastos y mas gastos, ¿es que se pretende arruinarme? ¿Qué profusion, Dios mío! ¡qué pillaje! Dejad la pimienta; eso es supérfluo.
 Entró en este momento la señora:
 —¿Qué es eso, esposo mio?
 —Que venia por la pimienta que necesito, dijo Goth, y el señor no quiere que me la lleve.
 —¿Qué oigo? ¿Pretendes acaso que nada salga bien?
 —Lo que quiero es que mi dinero no se tire por la ventana. A cada momento necesita Goth sal ó pimienta, y esto es... ¡horrible!
 —Pero señor, ¿por qué no he de tener en la cocina provision de todo, como sucede en las casas

—¡Ah! sí, comprendo; pero en verdad, mi aventura con Adhemar me ha hecho olvidar enteramente á la persona á que te referes. No, gracias al cielo, no he vuelto á verla.
 —¡Tanto mejor! cuando en ello pienso tengo miedo por tí.
 —¿Qué niña eres!
 En este momento, la señora Mirotaine segunda entró en el cuarto diciendo:
 —Julieta, tu padre pregunta por tí. —¡Ah! servidora vuestra, señora; dispensad si os he interrumpido.
 —No, señora; iba á partir cuando habeis entrado, y de ninguna manera quisiera impedir que Julieta estuviese á las órdenes de su padre. ¡Ah, mi niña!
 —Y Natalia abrazó á su amiga, que la dijo al oido:
 —Ven á verme después de la famosa comida; te daré noticias.
 —Bien, y yo te diré si le he visto.
 —Señora, tengo el honor...
 —Mis recuerdos al señor Mirotaine, si gustais.
 —Mil gracias, señora.

V.
 LOS PLATOS CHICOS EN LOS GRANDES.
 El dia de la gran comida llegó por fin, y todo en casa de Mirotaine revelaba la recepcion de los

deuda existente. Contribucion sobre la industria de fabricacion de sales; contribucion sobre el comercio de las mismas. He aqui tres recursos perennes y en grado ascendente siempre para el presupuesto. Con la libertad de sales la agricultura, la ganaderia, la industria salazonera tomaran un incremento fabuloso, y aqui tenemos otro ingreso permanente, siempre creciendo, para atender a los gastos publicos. Sáquese la cuenta de lo que hoy percibe líquido el Tesoro por sales, y véase cuánta seria la diferencia en pro de aquel con el desestanco. Añádase a esto el producto que podrian rendir esos millares de brazos, esos hombres del resguardo, que no se ocupan de otra cosa que de pasear y alerrar, de vez en cuando, un manantial salitroso, y se verá todo el resultado de la reforma. Hay quien opondrá a todas estas razones la de que, desestancada la sal, habria pueblos que la adquiririan peor y mas cara que en la actualidad. Esto no merece contestacion, porque es una trivialidad.

Y respecto al tabaco, somos de opinion que se vendan todas las fábricas ó se destinen sus edificios a establecimientos publicos del Estado, allí donde se están pagando alquileres por los que ocupa de particulares, y con el capital, producto de la venta de esas fábricas, empréndanse tambien obras de utilidad general, ó amortícese parte de la deuda; impóngase una contribucion a los cultivadores de esta planta; un derecho módico de introduccion a los tabacos de fuera, otra cuota contributiva a los fabricantes y otra a los espendedores; y admitido esto y muerto el contrabando, que, segun cálculos publicados, introduce en España mas de 40 millones de libras de tabaco, véase si los recursos que daria este combustible dejarian de ser mayores, muchísimo mayores que los que produce hoy administrado por el Estado. Y esto fuera de otras mil razones que se pueden aducir en pro de la reforma.

Ya ven nuestros lectores que no hacemos mas que someras indicaciones, y sin embargo, creemos que serán suficientes para llevar al ánimo del que las medite un poco, el convencimiento intimo de la necesidad del desestanco de esos artículos, que, manejados por el Estado, han de venir, como sucede, desmereciendo en productos y llevando a los presupuestos déficits que serán difíciles de enjugar en adelante.»

VARIEDADES.

CARTAS PARISIENSES.

¿Me conoces? Era la una de la mañana. Acabábamos de tomar chocolate en el café del Grand Hotel, despues de haber oido en el Ateneo los deslices literarios del Amour et son carquois, y marchábamos por el boulevard de las Capuchinas hacia el barrio de la Bolsa en busca de nuestro domicilio. Al llegar frente a la calle Lepelletier, un vivo reflejo hirió nuestros ojos, y la muchedumbre apilada en la acera nos obligó a cortar el paso. —¿Qué es eso?—le pregunté a Enrique. —Las pirámides de gas que iluminan las avenidas de la ópera. —Pues qué es hoy? —Sábado!... día de baile de máscaras! Y yo que nunca he estado en ese pandemonium! ¿Te atreves a que echemos una cana al aire? —Mucho sueño tengo. —¿Quién piensa en dormir! ya te despabilarás en entrando en el salon. ¿Has estado tú alguna vez? —Sí, por señas que saqué un soberano dolor de cabeza. —No importa! acompáñame a ver ese famoso baile. —No tengo muchas ganas de pasar una mala noche; pero, en fin, por darte gusto... —Entonces, en marcha! —No tan de prisa; nos falta un requisito, y te prevengo que es de rigor. —Dinero? yo traigo.

—No, eso por sabido se calla. —¿Cuánto? —El frac. —Voto a sanes! no se entra con levita? —Si quieres ver un frincimiento de cejas olímpicas, no tienes mas que presentarte al *contraleur* en ese humilde traje. —Pero el caso es que yo no tengo cola de pato. —Ni yo tampoco. Lo mejor es irnos a dormir. —Por semejante inconveniente? ¡pues medrados estábamos si no encontráramos en todo un París dos fraques para un apuro! Ven y verás! —A dónde? —A casa de mi sastrero. Enrique me llevó hasta la calle de Richelieu y subimos a un obrador situado en un tercer piso. No obstante lo avanzado de la hora, tres ó cuatro oficiales se hallaban ocupados en planchar los cuellos y las solapas de una numerosa coleccion de chaquetas con apéndice. —Mr. Cazan,—dijo Enrique dirigiéndose al maestro—¿puede V. alquilarnos un par de fraques? —Aunque sea una docena. —Entonces se salvó el país! Abandonamos nuestras levitas, el maestro nos midió de arriba a abajo con una mirada y a la primera probadura resonó en nuestros oídos el sacramental: —ni pintado! Quince minutos despues entráramos en el salon del teatro de la Grande Opera.

Pero ¡oh prodigio! el salon no era el mismo que yo habia visto en años interiores. Era un inmenso paralelogramo en cuyo fondo se alzaba un soberbio edificio. A derecha e izquierda, en vez de las hileras de palcos donde otras veces se acomodaban los actores pasivos de ese monstruoso aquelarre de la locura, habia dos gigantescos telones, dignos del pincel de Horacio Vernet, representando campañas incultas, mieses destrozadas, pueblos incendiados, ruinas ennegrecidas por el humo, revueltas batallas, escenas de sangre y de desolacion. En el primer término de aquellos maravillosos lienzos, tres harapientas figuras, en cuyas descarnadas mejillas se veia impresa la huella del mas profundo dolor, contemplaban con angustiados ojos aquella serie de horrores. La una tenia en la mano una segur enmohecida, la otra un martillo roto, la tercera un caduceo y una bolsa vuelta del revés.

—¿Qué significan estas alegorias?—esclamé sin poder contenerme. —Dónde estamos? —Lo que es yo estoy en habia!—me respondió Enrique. —Esto es magnifico.

Entonces me volví para mirarle y no pude tener un grito de asombro. Su frac se habia convertido en una casaca de miliciano y su sombrero en un enorme chaco.

Alargué la mano para asegurarme por el tacto de la extraña metamorfosis del traje de mi amigo y... ¡horror! vi en mi propia manga los galones de sargento primero!

El cabello empezó a erizarseme. —Enrique! murmuré con voz apagada—¿quieres decirme dónde estamos?

—¿Cómo dónde estamos?... pues me gusta! en el mas soberbio baile de máscaras que he visto en toda mi vida. ¡Mira qué batelera y qué pierrot!

—Pierrot?... si es un húsar! Enrique soltó una carcajada. —Chico, tú ves visiones.... Pero ¿qué tienes?—añadió interrumpiéndose—estás pálido... Te sientes mal?

—No sé, creo que se me ha subido el chocolate a la cabeza.

En esto se abrieron de par en par las puertas del fondo del edificio y empezó a salir, entre inmensa algazara y a compás de los acordes guerreros de cien clarines y tambores dirigidos, no por el célebre Siraus, sino por un mayor mas alto que el obelisco egipto de la plaza de la Concordia, un torrente de zuavos, de granaderos, de cazadores, de dragones, de húsares, de hulanos, de bersaglieri, de cosacos, de cuantos guerreros comprenden los ejércitos de las potencias europeas. Sus brillantes uniformes, sus cascos, sus armas y sus corazas chispeaban a los vívidos rayos de un poderoso foco de luz eléctrica que servia de coronamiento a la cúpula del citado edificio.

Y aquel torrente empezó a desbordarse por el inmenso paralelogramo en que nos halláramos, entonando los himnos patrióticos de todas las naciones.

—¿Se te pasa el mareo?—me preguntó Enrique. —El baile se va animando y sería una lástima tener que abandonarle.

Iba a responderle que en lugar de chocolate habíamos tomado, sin duda por equivocacion, media docena de botellas de champagne, ó que éramos víctimas de alguna brujería, cuando vi venir hacia nosotros, apoyada en el brazo de un tagarote vestido a la antigua romana, a una airosa canti-

nera cuyo rostro cubria en parte una caretilla de tafetan negro. En su mano derecha traia una rama de olivo, y dos magníficos revolvers colgados del cinto.

Los ojos de Enrique se encandilaron. Enrique es andaluz y sus ojos se encandilan con mucha facilidad.

—Olé! viva lo bonito!—esclamó al ver a la cantinera.

Esta se paró delante de nosotros y le dijo a su acompañante:—Vete por ahí a dar una vuelta que voy a pasearme un rato con estos señores.

El romano retiró el enorme casco de acero que le cubria la cabeza, hizo un respetuoso saludo y desapareció entre la muchedumbre.

La cantinera se cojió de nuestro brazo. —Me conoces?—le preguntó a Enrique. —Probablemente.

—¿Quién soy? —Una mujer hermosísima, digo, si hemos de juzgar por las apariencias.

—Pero cómo me llamo? —Si no te han bautizado mal, debes llamarte Angélica. Y a propósito, ¿quién es el Orlando que venia contigo? ¿Sabes que es muy obediente y muy feo?

—¿Cómo! tampoco le conoces? Pues si es Martel —Martel? —Sí, mi futuro.

—¿Y tu futuro te trae al baile de la Opera? ¡Pues no le arriendo la ganancia si inaugura tu vida matrimonial con tales espectáculos! Pero, vamos, ya caigo, ese futuro es tu futuro anfitrión de cena. Lo siento, porque iba a convidarte.

—Al baile! a la Opera!—murmuró la cantinera volviéndose hacia mí. —¿Qué significan esas palabras? Tu amigo debe estar borracho.

—Creo que sí—le dije—y se me figura que yo tambien lo estoy.

—¿Tú? oh! no! lo que tú tienes es miedo; pero tranquilízate, a mí nadie corre peligro.

—Máscara, ¿me haces el favor de decirme, así Dios te salve, qué edificio es ese que se alza en el fondo.

—La escuela militar. —Entonces estamos en el campo... —De mi prometido. —Y esta fiesta?... —Es la precursora de nuestro enlace. —Y esos millares de guerreros?... —Son los mantenedores de mi inalterabilidad.

Pero, señor, ¿de dónde salen Vds. que no saben dónde se hallan?

Nueve ó diez matronas de grave continente, precedidas por cuatro enmascarados que llevaban en hombros un féretro, pasaron en aquel instante junto a nosotros, cantando una especie de lágubre *De profundis*.

Mi interlocutora se volvió hacia las recién venidas.

Estas desfilaron una a una, por delante de la cantinera, interrumpiendo su tétrica salmodia para estampar un beso en su frente.

A cada beso la misteriosa máscara agitaba la rama de olivo, murmurando este saludo:

—Adios, Prusia!—Adios, Francia!—Adios, Rusia!—Adios, Inglaterra!—Adios, Austria!—Adios, Italia!

—¡Vaya una comparsa original!—esclamó Enrique.

—Son mis protectoras,—respondió la desconocida—las que han arreglado mi casamiento.

—Y a quién llevan a enterrar?—le preguntó. —A una grandísima pícara que ha hecho mucho daño en el mundo, a la Discordia. Pero gracias a Dios y a la divisa de mi regalo de bodas, ya no volverá a dar mas desazones.

—Así sea! Pero ¿qué divisa es esa? —No la ves escrita en las flámulas que adornan el palacio de mi novio? *Si vis pacem para bellum*.

—Estraña divisa! ¿cuál es entonces tu regalo de boda?

—Este! Y la cantinera echó mano a los revolvers que llevaba a la cintura.

—Mira, no andes con bromas, que el diablo las carga!—esclamó Enrique—deja esos chismes quietecitos. Pero, señor, ¿cómo permite la policia que estas locas vengan al baile con semejantes argumentos?

—Insolente! se te figura que estás hablando con alguna perdida? Por quién me tomas? Yo soy... —Ya lo sé, mujer, ya lo sé! tú eres Belona, ó Palas, ó alguna otra calamidad por el estilo.

—Yo Belona?... yo Palas?... yo calamidad?... —Chica, no te sulfures! la futura costilla de Marte no puede ser otra cosa.

—Deslenguado!—añadió la cantinera arrancándose el antifaz y enseñándonos el rostro enrojecido por la ira. —¡Mírame bien!

—¡Bendito sea Dios que tales cosas cria! Veo que no me equivoqué al juzgarle: eres muy gu-

pa y ese corajillo te sienta a las mil... ¡Lástima que te cases con el tagarote del casco! el pobre es bastante feo y justifica una vez más aquello de «el peor marrano se lleva la mejor bellota.»

—Grosero!...—gritó la cantinera sacudiéndole una magnífica bofetada de cuello vuelto. —Yo no soy bellota, yo soy... la Paz Universal.

—Pues, chica, no te conoceria ni la madre que te parió.

Al ruido del moquete, las figuras alegóricas se taparon la cara con las manos, los guerreros tiraron del sable y se armó una paliza de mil demonios.

Entonces quise echar a correr... y por poco me caigo de la cama.

—Dormí!—gritó al mismo tiempo Enrique entrando en mi cuarto. —Vístete y vámonos a dar una vuelta por el boulevard.

FEDERICO DE LA VEGA. Paris, febrero de 1868.

GACETILLAS.

La grasa en las comidas.—Conviene no abusar de las grasas en las comidas, por las malas digestiones que hacen.

El tocino, el lomo grasiento, el aceite crudo ó frito, la manteca, deben prodigarse poco, é impregnar ligeramente las carnes, pescados y hortalizas de sustancia, porque las grasas empachan, se estancan en el estómago, en cuya entraña no se elaboran ni digieren; producen sed, ocasionan náuseas, hacen que la comida repita, y escitan extraordinariamente la sed, la que no se apagará bebiendo mucha agua, causa casi siempre de indigestiones, cólicos y vómitos.

Siempre que hayan de tomarse sustancias grasosas, se disminuirá la dosis de agua que a la comida se tome, por una parte de vino.

El uso del vinagre en las grasas ó salsas grasosas es necesario y muy importante.

Convendrá tomar a los postres en un vaso pequeño, una copita de aguardiente ó rom, y mejor que todo, poner una cucharada de aguardiente, rom ó coñac en una taza de té ó café, que se tomará con poco azúcar, y lo mas caliente posible.

Modas.—La Moda Elegante ilustrada, contiene en el núm. 7 el siguiente sumario:

Seccion de modas y labores.—Esplicacion de la hoja de patrones que contiene:—Tres vestidos para muñecas.—Corpiño de debajo abotonado por el lado.—Correa para cuadernos de música.—Delantal blusa para señora.—Pie de lámpara.—Sacomanguito.—Funda de corsé.—Botín para señora.—Corsé de franela para niña.—Capelina para señorita.—Chaqueta para señora de edad.—Chaqueta para jovencito de 10 a 12 años.—Traje cortado a negas y fruncido por detrás.—Corpiño-chal.—Chaqueta de terciopelo negro para señorita.—Corpiño con faldetas para jovencita de 10 a 12 años. Además contiene veintinueve dibujos que comprenden a esta seccion.

Seccion literaria.—Algunas reflexiones sobre el corazon, por la Sra. D.ª Luisa Perez de Zambrana. —La avejilla y la nieve, por la Srta. D.ª Pascuala Fuentes Altafaj.—La santa resignacion, por la Srta. D.ª Rogelia Leon.—El Carnaval en Granada, por D. José Sanchez Albarran.—En la culpa va el castigo, por la Sra. D.ª Robustiana Armiño de Cuesta.—El Salto del caballo, presentado por D. A. Pedreira.—Problemas de ajedrez.—Gergológico y solucion del anterior.—Lámina de tapicería.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Elena, de 252 ts., cap. D. T. Larrañaga, de Bilbao con carga para Sevilla y escalas.

BUQUES DESPACHADOS.

Quechemarin San Luis Gonzaga, de 52 ts., capitán D. E. Ibarguren, para Gijón y Zumaya con harina, azúcar y otros efectos.

Polacra-goleta Manuela, de 110 ts., cap. D. M. Rementol, para la Habana con 1,050 barriles mayores y 332 sacos harina.

Quechemarin Dolores, de 19 ts. cap. D. N. Martinez, para Larcia y Rivadeo con harina, maderia y otros efectos.

Id. Celestina, de 19 ts., cap. D. F. Aguilera, para Llanes con harina y otros efectos.

Patache San Francisco 1.º de Llanes, de 26 toneladas, cap. D. J. Casariego, para San Vicente y Llanes con harina, azúcar y otros efectos.

Traslado

La barberia de José Gonzalez, situada en la calle de Santa Clara, número 10, se traslada al número 4 de la misma, posada de Murillo.

En dicha barberia se necesita un oficial.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, a cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

AÑO XXVII.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones más detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE

1,500 a 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—12 tapicerías en colores, preciosas, punto Berlin.—100 figurines en negro y 40 ó más sobre acero, iluminados.—400 ó más páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel viela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edición de lujo, con 40 figurines iluminados cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural. Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16 rs.
Segunda edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.—Un año, 120 reales.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.
Tercera edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.—Un año, 80 reales.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.
Cuarta edición sobre papel común sin figurines ni patrones.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

REGALO.

Los que se abonen a la edición de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado* que esta empresa publica anualmente solo con este objeto.
Administraciones principales.—Madrid: librería de D. Carlos Bailly-Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administración de *La Moda*, calle Abumada, 5.—Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernandez.

Empresa de vapores-correos españoles DE LAS ANTILLAS Y SENO MEJICANO.

PAJARO DEL OCEANO (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Sur de Santo Domingo.

Sale de la Habana los días primeros, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el día 12, de donde retorna el día 16 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el día 27 á la madrugada.

MOCTEZUMA (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Norte de Santo Domingo.

Sale de la Habana los días 17, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Puerto Plata, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el día 27, de donde retorna el día 2 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el día 13 á la madrugada.

BARCELONA (U OTRO).

Viaje mensual á Colon (Aspinwall).

Sale de la Habana los días 22, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Cuba, Kingston, Santa Marta, Cartagena, y llega á Colon el día 4, de donde retorna el 5 ó 6 tocando en Kingston, Cuba, Baracoa, Gibara, Nuevitas, y llega á la Habana el día 17 á la madrugada.

NOTA.

Los viajes de los vapores *Pájaro del Océano* y *Moctezuma* u otros en su lugar, están en combinación con los vapores-correos trasatlánticos españoles ó ingleses respecto á sus entradas y salidas en la Habana, Puerto-Rico y San Thomas.

La salida del vapor *Barcelona* u otro, de la Habana para Colon y escalas, es posterior á la llegada del correo español, del paquete inglés y del francés que vienen de San Thomas, y su llegada á Colon (Aspinwall) es oportuna para tomar en Panamá uno de los vapores del Pacífico que salen el día 10 de cada mes para Centro-América, Méjico y California al Norte, y para Ecuador, Perú, Bolivia y Chile al Sur.—Además, esta Empresa tiene otros vapores en esta isla y la de Puerto-Rico que hacen el servicio de costaneros.

Oficina central: Habana, Oficios, 58.—SAN PELAYO Y HERRERA.

SECCION MARITIMA.

Pomada vermífuga.

Para los niños atacados de lombrices, cura las irritaciones de vientro producidas por las indigestiones y efectos de la dentición, facilitando notablemente las digestiones; es el mejor específico para incontinencia de orina y para todos los padecimientos del aparato genitú-urinario; pocas unturas con esta pomada bastan para conseguir el alivio de los padecimientos indicados.

Pildoras purgantes.

Tres pildoras al tiempo de comer obran como el mejor purgante sin producir la menor irritación en las vías digestivas, teniendo además la ventaja de poder hacer uso con ellas de cualquier alimentación; por sí solas curan las hidropesías, digestiones difíciles, estreñimiento, vértigos, etc., y evacuan todos los malos humores.

Pildoras tónicas.

Es una de las preparaciones más simples y mejores para curar en muy pocos días la clorosis, color res pálido, flóres blancas y en general todos los padecimientos de la matriz y los que proceden del desentramamiento y debilidad de la sangre.

Jarabe balsámico.

Está ya probada su utilidad para combatir toda clase de toses y muy particularmente la tos ferina; la ronquera, catarro crónico, asma y en general todas las afecciones del aparato respiratorio; su acción se hace sentir muy pronto en los niños de medio á ocho años.

Contra intermitentes.

Remedio eficaz para curar inmediatamente las calenturas diarias, tercianas y cuartanas.

Jarabe tónico depurativo.

Único remedio para la pronta y radical curación de la sífilis constitucional y degenerada, calma con las primeras tomas los dolores de origen reumático y sífilítico por inveterados que sean, continuando su uso llega á destruirlos por completo; se emplea con ventaja para combatir las enfermedades herpéticas y escrofulosas y en lugar de los Robs y jarabes antisifilíticos de procedencia extranjera.

Jarabe de hipofosfito de cal.

La experiencia ha venido demostrando que este

jarabe, preparado por el Ldo. Herran, es el único remedio para combatir las enfermedades del pecho, calma la tos y favorece la pectoración; es de maravillosos efectos para los niños raquíticos.

Vino ferruginoso quinado.

Para combatir las diarreas, debilidades del estómago y del conducto digestivo, calenturas intermitentes y adinámicas, alonía edema é hidropesías; sus buenos efectos se han visto también en las convalecencias de los niños débiles y escrofulosos, sustituyendo con ventaja al aceite de hígado de bacalao en todos los casos en que este es aplicable.

Todos estos medicamentos se hallan preparados convenientemente y con su respectiva instrucción en la botica del Puente y en la droguería de Saro y Herran, Santander. 3s 78-59

Empresa internacional de anuncios.

F. LOZANO MUÑOZ.

Ballesta, 16, bajo.—Madrid.

Gustad y comprad

los cafés y té de Matías Lopez.
Depósito central: Puerta del Sol, núm. 13.
Sucursal: Tudescos, 32.—Madrid.

Precios.

Cafés á 8, 10 y 16 reales libra. 4-4
Tés desde 8 á 80 reales libra. 4-4

David B. Parsons—Madrid.

Máquinas agrícolas americanas ó inglesas, arados, segadoras, sembradoras, guadañadoras, bombas de todas clases, rodillos Crosskill, gradas articuladas y de cadena, prensas y pisadoras de vvas, picadoras de carne, recogedoras de heno, cubos y otros artefactos de hierro galvanizado, máquinas de embotellar, hachas de acero, mantequeras at mosféricas y otras, sembradoras de mano, bombas de trasegar y máquinas de lavar y planchar.

Casa editorial de Rubio, Vitturi y Grilo.

Crónica general de España ó historia de todas las provincias de España y Ultramar escrita por nuestros más distinguidos publicistas.

Esta terminada la publicación de la historia de 34 provincias.

Esta obra monumental es la de más importancia, estension y lujo tipográfico que se ha publicado en España. La prensa, las personas ilustradas y los ayuntamientos, para todos los cuales esta obra es indispensable, la han apoyado con todos sus esfuerzos.

Por lo demás, conocida es la exactitud con que el Sr. Rubio ha cumplido y cumple todos y cada uno de los compromisos que ha contraído.

Esta obra va exornada con viñetas intercaladas en el texto y una galería de retratos y vistas dibujadas y grabadas expresamente para esta publicación por los mejores artistas españoles y extranjeros.

El precio de la suscripción es 4 rs. la entrega en toda España.

Se suscribe en Madrid, en la Administración, calle de las Huertas, número 40 y en provincias en todas las librerías. 4-4

Almanaque de la risa para 1868.

Ramillete de flores, ortigas y abrojos, por los señores Aguilera, Amal, Blasco, Castellano, Freixas de Sabater, Galvez, Amandi, Gil, Ramirez, Moly, de Baños, Robert, Sepúlveda, Villergas, etc.

Este almanaque, que se ha publicado en Madrid, se vende en casa de Fabian Hernandez, calle del Correo, Santander.

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelación oficial:

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletín Oficial del 26 de julio último.

Papeletas de citacion para quintas.— Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentación correspondiente.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Cargaréms y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Filiaciones para quintos.

Recibos para municipales.

Hojas de servicio.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.

La cuestion de Romar

Folleto en defensa del poder temporal, de la Santa Sede, por D. José Benítez Caballero, redactor de *El Pabellón Nacional*.

Se vende á 4 rs. en la administración de dicho periódico y en las principales librerías de la corte. Para pedidos de provincia, dirigirse al autor, La vapiés, 22.

La mitad del importe de la venta se destina á los fondos de Su Santidad.

LA CAPA DEL ESTUDIANTE.

CUADROS DE COSTUMBRES

FOR FEDERICO DE LA VEGA.

Esta obra constará de 25 entregas de á 16 páginas en 8.º francés, publicándose una cada semana.

La primera entrega saldrá á luz próximamente. Precio de suscripción en toda España, un real la entrega. Para los suscritores de *LA ABEJA MONTAÑESA*, medio. Se admiten suscripciones en la redacción de este periódico.

LA SALUD.

MANUAL DE HOMEOPATIA

PARA USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edición, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden á 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, á 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo, además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, á 80.

Este tomo, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende á 4 reales en Madrid, á 5 en provincias, franco de porte.

Los pedidos se harán á la *Farmacia Homeopática* de D. CESARRO MARTIN SOMOLINOS, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.

Hallazgo.

En la noche del 25 del actual, en el café del Correo, debajo de la mesa núm. 17, se encontró el cabo de la Guardia rural interina de esta provincia de Santander, D. Antonio Santos Gonzalez, un portamonedas que contiene algunas monedas de cobre. El que sea su verdadero dueño, se representará en la primera Alameda, núm. 14, al referir el cabo, y dando las señas suficientes le será entregado.

SANTA TERESA DE JESUS.

POEMA

FOR D. EVARISTO SILIÓ Y GUTIERREZ.

Véndese esta obra á 10 rs. en la librería de Fabian Hernandez, calle del Correo.

Para Cádiz y Sevilla.

con escalas en Gijón, Rivedo, Ferrol, Coruña, Vigo, Ilgarcía y Vigo.

Saldrá de este puerto el día 2 del próximo mes el vapor español

BUENAVENTURA.

su capitán D. Marcelino Cagigal.

Admite carga y pasajeros para toda la línea los que se presenten de 3.ª clase para Ultramar que serán conducidos desde Cádiz en el vapor correo del 15 de marzo.

Le despachan sus consignatarios los Sres. P. Flores y García, Muelle, núm. 18, é informados por flores P. Larrinaga y Compañía, Rivera, 13.